

CCC
AI
0068

BIEN, LA SIGUIENTE PONENCIA DE ESTE PANEL, LA SIGUIENTES INTERVENCION EN UNA INTERVENCION DE ALTURA, A CARGO DEL CAPITAN PILOTO-AVIADOR JORGE AVADI VAZQUEZ, ESTE SE REFIERE A UN TEMA QUE HA APARECIDO DURANTE LA INTERVENCION DE ALBERTO ROJAS, ES LA COMUNICACION SINDICAL.

EL CAPITAN PILOTO-AVIADOR JORGE AVADI VAZQUEZ, HA SIDO SECRETARIO DE RELACIONES ASPA QUE ES LA ASOCIACION CIVIL DE PILOTOS AVIADORES DE MEXICO, TAMBIEN ES VOCAL DE PROBLEMAS INTERSINDICALES EN EL CONGRESO DEL TRABAJO Y ACTUALMENTE ES DIRECTOR DEL CENTRO DE ESTUDIOS Y ESTADISTICAS DE ASPA Y PILOTO-AVIADOR EN LA COMPAÑIA MEXICANA DE AVIACION.

CON USTEDES JORGE AVADI VAZQUEZ ... (aplausos)...

PARA HABLAR DE LO QUE ES LA COMUNICACION SINDICAL, HE CONSIDERADO NECESARIO HACER UN PEQUEÑO ANALISIS RETROSPECTIVO DE LO QUE HA SIDO LA HISTORIA DE LA COMUNICACION SINDICAL, PARA ESTO, HAY QUE REMONTARSE HASTA LAS ULTIMAS DECADAS DEL SIGLO PASADO, EN DONDE SE DAN POR PRIMERA VEZ ORGANIZADAMENTE LOS ... LAS ... LOS PRIMEROS GREMIOS DE TRABAJADORES, PRINCIPALMENTE ARTESANALES QUE YA EN CONJUNTO EMPIEZAN A TRABAJAR CON LOS FINES COMUNES. EN ESTA ETAPA, LAS PUBLICACIONES SON COMBATIVAS, CONTIENEN MAS ARTICULOS DE OPINION QUE DE INFORMACION, CONTIENEN MAS ARTICULOS DE FORMACION DE OPINION QUE DE INFORMACION, Y BUENO, SE DA UNA GAMA MUY AMPLIA DE PERIODICOS QUE SE LLAMABAN "EL SOCIALISTA" "LA COMUNA", "LA INTERNACIONAL",

"LA HUELGA", "LA FRATERNIDAD", "EL HIJO DEL PUEBLO"; ES BIEN INTERESANTE EN ESTE PUNTO, HABLANDO DE PERIODICOS COMO "EL SOCIALISTA ", TENIAN TIRAJES DE 3,000 EJEMPLARES EN UN PAIS EN EL CUAL EL ANALFABETISMO ERA CON UN PORCENTAJE MUY ALTO Y ESTO NOS LLEVA A PENSAR DE QUE, SI LLEGABAN A LA GENTE - QUE ESTABA DESTINADO, PUES SI ESTABA CUMPLIENDO SU COMETIDO.

EN LA MEDIDA QUE LAS ORGANIZACIONES, LAS ORGANIZACIONES GRE MIALES SE VAN COMPROMETIENDO MAS CON LO QUE ERA EL GOBIERNO EN ESE ENTONCES, LA... VAN PERDIENDO COMBATIVIDAD, ESTO SE REFLEJA EN LAS PUBLICACIONES QUE VAN PERDIENDO SU MENSAJE, Y VAN PERDIENDO LOS MOTIVOS POR LOS CUALES FUERON CREADOS Y DESAPARECEN POR SU PROPIO PESO DE ESTO MISMO.

POSTERIORMENTE, LA EPOCA PRERREVOLUCIONARIA, Y YA EN PLENA-REVOLUCION, EL ESPACIO DEL PERIODISMO OBRERO, SE CUBRE CON PUBLICACIONES COMO "EL HIJO DE AHUIZOTE", UN PERIODICO QUE SE LLAMABA "LUX", ESTOS ERAN DE LINEA ANARCOSINDICALISTA.

POSTERIORMENTE, VIENE YA LA AGRUPACION DEL SINDICATO DE ELEC TRICISTAS Y TELEFONISTAS, ELLOS DAN CABIDA A SU ORGANO QUE SE LLAMA "SOLIDARIDAD" Y QUE HASTA LA FECHA, LOS ELECTRICIS TAS LO SIGUIEN PUBLICANDO, Y ESTO PODRIAMOS PENSAR QUE ES LA PRIMERA EXPRESION ORGANIZADA DE COMUNICACION SINDICAL.

DESPUES, LA CONSTITUCION DEL 17 TRAE IMPORTANTES REIVINDICA-

CIONES PARA LOS TRABAJADORES, ESTO PERMITE QUE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS CREZCAN Y BUENO, SE DAN DOS MOVIMIENTOS, LO QUE ES LOS SINDICATOS LIGADOS A LO QUE ERA LA CASA DEL OBRERO MUNDIAL Y LOS SINDICATOS DE CORTE SOCIALISTA; AMBOS TENIAN SUS PUBLICACIONES MUY BIEN DEFINIDAS, QUE RESPALDABAN SUS POSICIONES.

POSTERIOR A ESTO, LA HEGEMONIA SINDICAL ESTA CONTROLADA POR LA CONFEDERACION REGIONAL OBRERA MEXICANA, LA CROM, QUE DA A SU REVISTA UN IMPULSO DE LINEA OFICIALISTA Y MANTIENE ESTA LINEA COMO LA MAS IMPORTANTE EN SU REVISTA.

DESDE ENTONCES, HASTA LA FECHA, NO HA VARIADO LO QUE ES... SON LAS LINEAS DE LAS PUBLICACIONES SINDICALES.

UN GRAN NUMERO DE EDICIONES SINDICALES SE HAN CARACTERIZADO POR RASGOS UNIPERSONALES EN LA NEGOCIACION DE ASUNTOS LABORALES.

ESTE SUBDESARROLLO DE DEMOCRACIA SINDICAL TAMBIEN SE HA REFLEJADO EN LA ACTUALIDAD EN TODAS LAS PUBLICACIONES SINDICALES DE ESTOS ORGANISMOS.

GENERALMENTE SON BOLETINES DEDICADOS A ENSALZAR LOS MERITOS DE LOS DIRIGENTES EN TURNO Y RARA VEZ SE OCUPAN DE PROMOVER UNA ESTRECHA COMUNICACION ENTRE LAS BASES Y LA DIRIGENCIA EN TODAS LAS DIRECCIONES.

SI ENTENDEMOS AQUI, YA PODEMOS,... ESTE BREVISIMO ANALISIS HISTORICO Y VER COMO ESTAN LOS MEDIOS DE LA COMUNICACION SINDICAL, YA PODEMOS VER COMO ENTENDEMOS EN LA ASOCIACION SINDICAL DE PILOTOS LO QUE DEBE DE SER LA COMUNICACION SINDICAL Y YA TRATAR DE ATACAR EL TEMA ESPECIFICO DE LA EXPERIENCIA QUE HEMOS VIVIDO.

NOSOTROS ENTENDEMOS LA COMUNICACION

... se terminó la cinta por un lado... (A)

... QUE OCUPABAN, QUE SE AGREMIABAN EN ASPA, ERAMOS APROXIMADAMENTE 400 PILOTOS, DE TAL MANERA DE QUE LA RELACION ENTRE LA DIRIGENCIA Y LA BASE ERA MUY ESTRECHA DE UNA MANERA PERSONAL Y SE PODIA DAR MUY FACILMENTE LA COMUNICACION INFORMAL.

EN 1976, LA INDUSTRIA AEREA EXPERIMENTA UN CRECIMIENTO EXPLOSIVO, EN SEIS AÑOS, LA MEMBRESIA DE ASPA SE TRIPLICA, DE 450 PILOTOS, PASAMOS A SER PRACTICAMENTE 1,500 PILOTOS ACTIVOS.

ESTO PROVOCO QUE LAS FORMAS Y CANALES DE COMUNICACION CON QUE CONTABAMOS RESULTABAN INEFICIENTES E INSUFICIENTES.

ANTE ESTE PROBLEMA ASPA SE VIO EN LA NECESIDAD DE REPLANTEAR SU SISTEMA DE COMUNICACION, PARA ELLO CONTAMOS CON LA COLABORACION DE UN GRUPO DE ESTUDIANTES DE COMUNICACION Y

DE ASESORES DE DIFERENTES ORGANISMOS CON LOS QUE LOGRA HACER UN DIAGNOSTICO DE COMUNICACION.

NOS DIMOS CUENTA DE LA NECESIDAD DE DIVERSIFICAR NUESTROS CANALES DE ... DE INFLAR NUEVOS ESPACIOS Y REFORZAR LOS YA EXISTENTES CON UNA MEJOR DEFINICION DE SUS OBJETIVOS.

CREAMOS UN ORGANO INTERNO DE COMUNICACION LLAMADO "BITACORA" UN PERIODICO MURAL LLAMADO "EL VOLADOR" Y OTRO PERIODICO MURAL LLAMADO "EL ASPAVIENTOS".

ESTOS ORGANOS, EL PERIODICO INTERNO QUE SE LLAMO "BITACORA". SE SIGUE EDITANDO, VINO A CUMPLIR LA FUNCION DE COMUNICACION EN AMBOS SENTIDOS DE DILIGENCIA SINDICAL, BASE, BASE DIRIGENCIA SINDICAL PRINCIPALMENTE, ES COMPLETAMENTE ABIERTO, SE VALE HACER TODO TIPO DE DENUNCIAS Y BUENO, HA IDO FUNCIONANDO, CON SUS PROBLEMAS, POR EL EXCESO DE LIBERTAD, ALGUNAS VECES, QUE TOMAMOS ALGUNOS, PERO AHI VAMOS ADELANTE EN ESTE CANAL.

TAMBIEN EL PERIODICO MURAL DEL "ASPAVIENTOS" , ESTE SE FORMO CON LA IDEA DE QUE ERA VALIDO, O SIGUE SIENDO VALIDO INCLUSIVE, EL REPORTE ANONIMO, ES DECIR, TOMAMOS AHI UN POCO DE LO QUE SON LAS ... LA CUESTION TECNICA, ^{DENTRO DE LA AVIACION,} QUE SE LLAMA ... "LOS REPORTES ANONIMOS"; CUANDO HAY ALGUN INCIDENTE DE AVIACION, QUE EL PILOTO NO QUIERA APARECER, HACE UN REPORTE ANONIMO, SE TOMA EL CASO, SE ANALIZA, SE TOMAN MEDIDAS PARA CORREGIRLOS Y TOMANDO

ESTA IDEA, PUSIMOS "EL ASPAVIENTOS", HEMOS TENIDO TAMBIEN MUY BUENOS RESULTADOS, ALGUNAS VECES LAS PERSONAS POR TEMOR A ALGUNA REPRESION O POR TEMOR A QUEDAR MAL CON ALGUIEN, NO SE ATREVEN A DECIR LO QUE QUIEREN DECIR, Y... BUENO ESE ESPACIO LO HEMOS ABIERTO CON "EL ASPAVIENTOS".

TAMBIEN DENTRO DE ESTE ANALISIS NOS DIMOS CUENTA DE LA NECESIDAD DE MEJORAR LA PLANTA DE COLABORADORES DE LA COMUNICACION Y COLABORADORES PILOTOS, PRINCIPALMENTE Y SE LES INVITO A QUE PARTICIPARAN EN LA LABORACION DE TODOS ESTOS PRODUCTOS, ASI COMO EN LA DISCUSION DE SUS CONTENIDOS.

HEMOS LLEVADO A CABO CURSOS DE REDACCION Y CARICATURAS, INCLUSO, CONFERENCIAS SOBRE TEMAS POLITICOS, ECONOMICOS Y SINDICALES.

EN EL AMBITO DE LA COMUNICACION EXTERNA, LA REVISTA "HELICES" SE DESTINO A UN PUBLICO MAS AMPLIO, DENTRO DE LA INDUSTRIA AEREA, SIN EMBARGO, LOS AVANCES EN ESTE RENGLON, NO HAN SIDO SIGNIFICATIVOS, SEGUIMOS CARECIENDO DE LO MISMO, SEGUIMOS EDITANDO UNA REVISTA, EMINENTEMENTE AERONAUTICA Y NO LO QUE DEBIA SER UNA REVISTA SINDICAL.

ESTAMOS TRABAJANDO EN ESO Y APROVECHO EL PARENTESIS PARA INVITAR AL LICENCIADO ROJAS QUE REGRESE A TRABAJAR UN RATO CON NOSOTROS.

POR OTRO LADO, AUNQUE SI SE HAN UTILIZADO POTENCIALES TECNOLOGICOS DE OTROS MEDIOS DE COMUNICACION, ESTOS NO HAN SIDO APROVECHADOS EN SU TOTALIDAD, ES DECIR, QUE NOS HEMOS ENFOCADO EN LO QUE ES LA COMUNICACION ESCRITA Y HEMOS PERDIDO LOS... NOS HA FALTADO IMAGINACION PARA DESARROLLAR LOS OTROS MEDIOS.

ESTA EXPERIENCIA HA FUNCIONADO, CON SUS LIMITACIONES, EN PARTICULAR HAY QUE MENCIONAR QUE SIGUE SIENDO NECESARIO PLANTEAR LOS OBJETIVOS A CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO, YA QUE EL NO HACERLO NOS REGRESA AL PRINCIPIO DEL PROBLEMA; ESTO ES DIFICIL PARA PARAR, YA QUE CADA AÑO CAMBIA UN TERCIO DEL COMITE EJECUTIVO Y EL QUE LOS DIRIGENTES DURAN SOLO 3 AÑOS EN SUS PUESTOS SIN POSIBILIDAD DE REELECCION, ESTO OCASIONA QUE ALGUNOS PROGRAMAS NO SE CONCLUYAN O NO TENGAN CONTINUIDAD.

DE TODO ESTO SE DESPRENDE LA CONCLUSION DE QUE TAMBIEN NECESITAMOS INTRODUCIR OTROS SISTEMAS QUE APOYEN EL DESARROLLO DE LA EDUCACION SINDICAL PARA QUE A PARTIR DE ESTO, LOGREMOS PROMOVER MAYOR CONCIENCIA EN EL GREMIO, YA QUE EL TIPO DE COMUNICACION DE UN GRUPO SOCIAL ES UN INDICADOR DE SUS CARACTERISTICAS.

ES UN CIRCULO VICIOSO, TENEMOS UNA COMUNICACION DEFICIENTE POR UNA FALTA DE EDUCACION SINDICAL, TENEMOS UNA POBRE EDUCACION SINDICAL, POR UNA FALTA DE COMUNICACION. ESTAMOS TRABAJANDO EN MEJORAR LOS SISTEMAS DE EDUCACION SINDICAL, PA

RA TRATAR DE TOMAR LA Y AMPLIAR LOS MEDIOS Y SISTEMAS DE CO
MUNICACION ENTRE... INTERGREMIAL.

PARA DAR SOLUCION A ESTOS PROBLEMAS SE REQUIERE UNA EVALUACION
CONTINUA Y DE REPLANTEARSE CONSTANTEMENTE, TANTO LA EFECTIVI-
DAD DE LOS CANALES, COMO LA CREACION DE NOVEDOSOS INSTRUMENTOS
QUE INVOLUCREN LA IMAGINACION DE LOS COMUNICADORES, PARA
ENFRENTAR LOS NUEVOS RETOS QUE SE NOS PRESENTAN CONTINUAMEN-
TE DENTRO DEL MOVIMIENTO OBRERO.

CREO QUE LA FALTA QUE HEMOS TENIDO DEL ACERCAMIENTO DE LOS CO
MUNICADORES HACIA LO QUE ES EL SECTOR SOCIAL, UN MOVIMIENTO
OBRERO, ES DEBIDO A LA IMAGEN DE QUE EL COMUNICADOR VA A LLE
GAR A TRABAJAR A UN SINDICATO, LE VAN A DAR UNA OFICINA EN
UN RINCON Y AHI VA A ESTAR TRABAJANDO EN DISCURSOS DEL SECRE
TARIO GENERAL Y LA REALIDAD ES OTRA.

HUBO UNA REFORMA EN EL ARTICULO 26 CONSTITUCIONAL, LO CUAL PER
MITE AL SECTOR... ABRE EL SECTOR SOCIAL DE LA ECONOMIA, EN ES
TE SENTIDO LAS GRANDES ORGANIZACIONES SINDICALES Y LAS NO TAN
GRANDES COMO ES LA NUESTRA. ESTAMOS TRABAJANDO PARA PARTICI-
PAR DENTRO DE LO QUE ES EL CAPITAL, ES DECIR, EL COMUNICADOR
AHORA SE ENFRENTA A UN NUEVO RETO EN LA COMUNICACION SINDICAL,
TRATAR DE... DE ENLAZAR DOS POSICIONES QUE PUEDEN SONAR ANTI
TETICAS, POR UN LADO EL TRABAJO Y POR OTRO LADO EL CAPITAL.

AHORA EL COMUNICADOR TIENE... TENDRA LA MISION DE ENLAZARLAS

Y COMUNICARLAS A LA SOCIEDAD PARA DAR A CONOCER ESTA OPCION, TENGA O NO RESULTADOS.

NOSOTROS CONSIDERAMOS QUE LOS COMUNICADORES PUEDEN Y DEBEN DI
RIGIR SUS ESFUERZOS A BUSCAR FORMAS PARA QUE ESTOS PROCESOS
DE COMUNICACION LOGREN SUS OBJETIVOS, PARA ELLO, QUIEREN ESTU
DIAR A FONDO EL CONTEXTO EN QUE SE ESTA DANDO LA ACTUACION
DE ESTOS GRUPOS DE LA SOCIEDAD MEXICANA Y LAS NECESIDADES DE
COMUNICACION, A PARTIR DE LA REALIDAD DE CADA AGRUPACION.

POR OTRA PARTE, SE IMPONE LA OBLIGACION DE SENSIBILIZAR A -
LAS DIRIGENCIAS Y BASES SINDICALES PARA QUE UTILICEN LOS
INSTRUMENTOS QUE LOS COMUNICADORES PUEDEN PROPORCIONAR Y DE
ESTE MODO INCIDIR EN EL DESARROLLO DE LOS GRUPOS SOCIALES.

CONSIDERAMOS QUE HAY LA OBLIGACION, POR UNA PARTE, DE LAS PER
SONAS QUE ESTAMOS TRABAJANDO DENTRO DEL MOVIMIENTO OBRERO, DE
SENSIBILIZAR A LOS COMUNICADORES Y A LOS DEMAS DIRIGENTES PA
RA QUE UTILICEMOS LOS SERVICIOS DE LOS COMUNICADORES. TAM-
BIEN EXISTE LA OBLIGACION DE LOS COMUNICADORES DE SENSIBILI
ZAR, DE CREARLE ESTA CONCIENCIA, EN LAS DIRIGENCIAS, EN LAS
BASES SINDICALES. ES UNA LABOR EN COMUN QUE SE DEBE DE DAR.

HAY, DENTRO DE LO QUE ES BIEN IMPORTANTE, ^Y SE NOTA, LAS NUEVAS
GENERACIONES DE COMUNICADORES, ES QUE HAY UNA PRACTICA QUE -
AFORTUNADAMENTE HA IDO DESAPARECIENDO POR UN LADO POR LOS -
PROBLEMAS ECONOMICOS QUE HAY EN EL PAIS, Y POR OTRO LADO, CO

MO DECIA, LAS NUEVAS GENERACIONES DE COMUNICADORES, LA PRACTICA, EL LLAMADO CHAYOTE, EL LLAMADO EMBUTE, LO QUE SEA...

EN LOS MEDIOS DE COMUNICACION SINDICAL ESTO HA IDO DESAPARECIENDO, ESTO NOS DA LA IDEA DE QUE HAY UNA INTENCION DE LLEVAR UN PERIODISMO, UNA COMUNICACION MAS ETICA, POR LA GENTE QUE ESTA ALLEGADA A ESTOS MEDIOS.

EL... AQUI... TRATANDO DE ORIENTAR MAS LO QUE ERAN LAS PREGUNTAS DEL CUESTIONARIO PARA PASAR LA PONENCIA, HABLANDO DE LAS PRACTICAS PROFESIONALES, PUES PRACTICAMENTE, LO QUE SON LAS PRACTICAS PROFESIONALES Y LAS PERSPECTIVAS DE DESARROLLO EN EL MEDIO DE LA COMUNICACION SINDICAL, SON MUY AMPLIAS, ESTAN PRACTICAMENTE DESIERTO, EN LOS ESPACIOS, SE HAN CERRADO, NECESITAMOS ABRIRLOS.

EL CONGRESO DEL TRABAJO, LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO, HAN LUCHADO POR UN CANAL DE TELEVISION QUE NO SE HA DADO, LOS ESPACIOS DE TELEVISION QUE SE DAN AL MOVIMIENTO OBRERO SON A LAS 12 DEL DIA, EN EL PROGRAMA "NOSOTROS LOS TRABAJADORES," CREO QUE LAS AMAS DE CASA SOLO LES INTERESA MAS VER A CHEPINA PERALTA QUE LO QUE DIGAN LOS TRABAJADORES, ES DECIR, LOS MEDIOS, DEFINITIVAMENTE, NO LOS HEMOS SABIDO UTILIZAR POR UN LADO Y POR OTRO LADO, NO HEMOS LOGRADO QUE... TENER UNOS MEDIOS EFICIENTES PARA NUESTRA COMUNICACION. EN ESTE SENTIDO, INSISTO, EL CAMPO DE LA COMUNICACION SIEMPRE, PRACTICAMENTE ESTA VIRGEN Y HAY MUCHO QUE TRABAJAR, PUES, ES TODO LO QUE TENDRIA QUE DECIRLES EN CUANTO A LA COMUNICACION SINDICAL Y COMO LO VEMOS LOS PILOTOS AVIADORES.

GRACIAS, ... (aplausos)...

BIEN... SE RUEGA UNA SUGERENCIA, POR FAVOR VAYAN ANOTANDO - LAS DUDAS E INQUIETUDES QUE TENGAN EN LAS HOJAS QUE VIENEN EN SUS CARPETAS, ¿YA NO TIENEN?, EN CUALQUIER OTRO PAPEL DISPONIBLE O LAS SRITAS. EDECANES LES PUEDEN FACILITAR MAS FORMAS - PARA QUE EL PROCESO DE LA RECOLECCION DE LAS PREGUNTAS SEA MAS AGIL, PORQUE VAMOS UN POCO RETRASADOS.

SIN LUGAR A DUDAS, LA COMUNICACION DE LA CIENCIA CIENTIFICA O TODO ESTE TIPO DE PRACTICAS QUE DE ELLA DERIVAN, HAN COBRADO VIGENCIA, MAS QUE VIGENCIA, HAN COBRADO UN AUJE EN LOS ULTIMOS AÑOS.

EN ESTE SENTIDO, CREO QUE VA A SER MUY INTERESANTE LA PARTICIPACION DEL PROFESOR HORACIO GARCIA FERNANDEZ, ES EGRESADO DE LA U.N.A.M., ES UN HOMBRE DE CIENCIAS, CIENTIFICO, DE LA AREAS DE QUIMICA Y FISICA QUE ADEMAS SE HA DEDICADO A UN TERRITORIO, A UNA ACTIVIDAD MUY INGRATA, SEGUN LOS DIVULGADORES CIENTIFICOS QUE ES PRECISAMENTE LA DIVULGACION DE LA CIENCIA.

EL PROFESOR HORACIO GARCIA FERNANDEZ, HA SIDO EDITOR DE LA REVISTA "CHISPA" QUE ES UNA REVISTA PARA NIÑOS DE DIVULGACION CIENTIFICA, TAMBIEN HA SIDO EDITOR DE LA REVISTA DEL CONSUMIDOR, EDITOR DEL PERIODICO DEL INSTITUTO NACIONAL DEL CONSUMIDOR, ES UN CONNOTADO PERIODISTA, ^{USTEDES} SEGUROAMENTE HAN VISTO SU NOMBRE EN LOS DIRECTORIOS DE LAS ESCUELAS DE PUBLICACIONES DE

AUTOMATICAMENTE LO CATALOGAN A UNO DE "VIVIDOR" DEL TRABAJO DE LOS DEMAS, POSIBLEMENTE, EN MI CASO TENGA MUCHA RAZON, PERO NO ES... (risas)... NO ES EL SINDICALISMO QUE SE ESTA DANDO EN MUCHAS PARTES EN MEXICO.

DICE, UNA PREGUNTA ¿CUAL ES LA CONDICION DEL SINDICATO AL QUE PERTENEZCO?

¿PERTENECEMOS A LA C.T.M.? ¿SI SOMOS SINDICATOS BLANCOS? O ¿SOMOS SINDICATO INDEPENDIENTE?

BUENO, LAS CONDICIONES DEL SINDICATO, NADA MAS EXPLICAR RAPIDAMENTE QUE SOMOS UN SINDICATO GREMIAL, ^{ES DECIR} QUE AGRUPA ÚNICAMENTE A PILOTOS-AVIADORES.

¿PERTENECEMOS O NO A LA C.T.M.?

NO, NO PERTENECEMOS A LA C.T.M., PERTENECEMOS A UN ORGANISMO CUPULA QUE ES EL "CONGRESO DEL TRABAJO" Y EN EL ESTA LA C.T.M., ESTAN LOS TELEFONISTAS, ESTAN LOS ELECTRICISTAS; ESTABA, CUANDO EXISTIA LA SUTIN, NO... TODAVIA EXISTE, PERO CUANDO DEVERAS EXISTIA.

CATALOGAR SI SOMOS UN SINDICATO BLANCO EN CUANTO A LO QUE ENTENDEMOS POR UN SINDICATO BLANCO, QUE ES SERVIR A LOS INTERESES DE LA EMPRESA: DEFINITIVAMENTE NO.

EN CUANTO A QUE SI ESTAMOS INSERTADOS DENTRO DE LO QUE ES EL MOVIMIENTO OBRERO OFICIAL; PUES SI, LO TENEMOS QUE ACEPTAR, ESTAMOS PARTICIPANDO EN EL "CONGRESO DEL TRABAJO" QUE HA IDO DEGENERANDO LOS OBJETIVOS PARA LOS QUE FUE CREADO Y BUENO... COMO MOVIMIENTO OBRERO OFICIAL, HAY VECES QUE NO SIRVE A LOS FINES QUE DEBIERA DE SERVIR Y EN ESE SENTIDO SI ESTAMOS TRABAJANDO DENTRO DEL MOVIMIENTO.

ES DECIR, NO ES LO INDEPENDIENTE QUE QUISIERAMOS.

PREGUNTAN: ¿QUE FORMACION POLITICA DEBE TENER UN COMUNICADOR PARA LABORAR EN UN SINDICATO?

CREO QUE EN LA EXPOSICION DE VIRGILIO QUEDO TODO ESTO MUY BIEN PLANTEADO, LA NECESIDAD DE LA FORMACION POLITICA, EN TENDIENDO LA FORMACION POLITICA COMO UN COMPROMISO, NO NECESARIAMENTE ENTRAR DENTRO DE LAS GEOMETRIAS, PORQUE SON BIEN RELATIVAS.

UN COMPROMISO DE COMUNICAR, DE ABRIR LOS ESPACIOS, DE QUE LOS DIFERENTES SECTORES DE LA SOCIEDAD LOGREN UNA EFECTIVA COMUNICACION, ENTENDIENDO POR ESO, COMO DECIAN, HABLAR UN MISMO LENGUAJE.

YO CREO QUE NO ES TAN IMPORTANTE HABLAR DE LA FORMACION POLITICA, COMO SI, DEL COMPROMISO DE LOGRAR LA COMUNICACION ES LO QUE SE REQUERIRIA PARA UN COMUNICADOR EN UN SINDICATO.

PREGUNTAN, SUPONGO QUE ES A MI: ¿QUE HASTA QUE PUNTO ES UN ACTIVISTA O ... ?

NO, YO NO SOY UN ACTIVISTA, SIMPLE Y SENCILLAMENTE, TENGO ALGUNAS INQUIETUDES, PRINCIPALMENTE SINDICALES, LO QUE NOS VA LLEVANDO AL CAMPO SOCIAL Y TRATAMOS DE TRABAJAR PARA SOLUCIONARLAS.

OJALA Y ALGUN DIA LLEGUE A SER UN ACTIVISTA.

UNA PREGUNTA, EN CUANTO A LO QUE PLANTEABAMOS DEL NUEVO MOVIMIENTO SINDICAL QUE SE ESTA DANDO CON LA CREACION DE EMPRESAS SINDICALES Y PREGUNTAN QUE SI ESTO NO ES ... NO IMPLICA RIESGOS EN LA FUNCION DEL COMUNICADOR, LA EMPRESA-SINDICATO.

NO SOLO IMPLICA RIESGOS EN LA FUNCION DEL COMUNICADOR, IMPLICA MUCHOS RIESGOS, GRANDES, PARA LA FUNCION DE LOS SINDICATOS, ES DECIR, EL QUE SE CREEN EMPRESAS DEL SECTOR SOCIAL, NO QUIERE DECIR QUE LOS SINDICATOS PIERDAN SUS FINES Y PIERDAN SU IDENTIFICACION CON LA SOCIEDAD.

AL MENOS, NO DEBEMOS DE PERMITIR QUE ESO PASE, PORQUE SI NO, ENTONCES VAMOS A SER EMPRESAS PARTICULARES Y NOS QUITAMOS DE PROBLEMAS Y NO ES NECESARIO ABRIR EL SECTOR SOCIAL DE LA ECONOMIA PERO, DEFINITIVAMENTE, EL RETO ES QUE ESTO NO SUCEDA Y QUE LAS EMPRESAS SINDICALES PUEDAN RESPONDER A LOS RETOS QUE SE PRESENTAN EN LA SOCIEDAD.

PREGUNTAN TAMBIEN QUE: ¿SI ASPA TIENE ALGUN PROYECTO SOCIAL?

BUENO, EL PROYECTO SOCIAL DE ASPA ESTA EN SU CREACION, EN SUS ESTATUTOS, PRINCIPALMENTE ENFOCADO EN LO QUE ES LA ... RESOLVER LOS PROBLEMAS DE LOS AGREMIADOS Y SI ESTA EL PROYECTO DE LA PARTICIPACION EN LA SOCIEDAD.

ESTE PROYECTO, DESGRACIADAMENTE LO HEMOS RESUELTO MAS DE FORMA QUE DE FONDO; AL REFERIRME QUE MAS DE FORMA PUEDO DECIR QUE SON PROYECTOS SOCIALES PARA RESOLVER ALGUNOS PROBLEMAS INMEDIATOS DE ALGUNAS COMUNIDADES, PERO NO HEMOS TRABAJADO CONTINUAMENTE EN ESTO NI EN ATACAR EL FONDO DEL PROBLEMA QUE SERIA TRABAJAR EN OTROS FOROS PARA NO NECESARIAMENTE NOSOTROS TENER QUE HACER ESCUELAS.

AQUI, A LO QUE ME REFERIA, A LO QUE ES LA IDEA DEL SINDICALISMO: ¿NO CREE USTED QUE EN SU PONENCIA LE TIRO MAS A LA PROPAGANDA C.T.MISTA DE LOS LIDERES CHARROS QUE A ALGO REALMENTE RELACIONADO CON NOSOTROS, COMUNICOLOGOS EN CIERNES, DE FORMA, COMO USTED DIRIA, BIEN IMPORTANTE?

LA INTENCION, LA VERDAD, NO FUE TIRARLE A NADIE, LA INTENCION FUE, UNICAMENTE
FUE MARCAR EL ... LO QUE CONSIDERAMOS QUE ES LA REALIDAD DE LA COMUNICACION SINDICAL.

SI SE ENTIENDE QUE LE TIRAMOS A LA C.T.M., PUES A LA MEJOR AHI ESTA FALLANDO LA COMUNICACION SINDICAL, PERO LA INTEN

CION MAS BIEN ES, DEJAR BIEN CLARO QUE ES UN CAMPO QUE ESTA VACIO, QUE ES UN CAMPO QUE LOS COMUNICOLOGOS ESTAN AUSENTES, Y EN ESE SENTIDO ES EL MENSAJE HACIA LAS UNIVERSIDADES.

COMO SE HA SEÑALADO, EL PROBLEMA ES LA EDUCACION, EL PROBLEMA ES DE QUE LOS COMUNICADORES PRACTICAMENTE ESTAN ENFOCADOS A LO QUE ES LA PRODUCCION DE TELEVISION.

TENGO UNA HERMANA QUE ESTUDDO C.T.I., Y AHORA ESTA HACIENDO CINE, Y EN SI LO QUE ES LA CARRERA DE COMUNICACION, CUANDO PLATICO CON ELLA, NO LA DESARROLLA, ES DECIR, EL PROBLEMA ES DE QUE SI SE HA COMPROMETIDO LA GENTE CON ... MAS CON EL CAPITAL QUE CON EL PROYECTO SOCIAL DE UN PAIS, ES LO QUE HE TRATADO DE SEÑALAR.

DICE: ¿EN QUE SE BASA PARA AFIRMAR QUE EL CHANTAJE O CORRUPCION HA IDO DESAPARECIENDO, SI EN LA ACTUALIDAD SE HA IDO FOMENTANDO MAS?

YO LES PUEDO HABLAR DE MI EXPERIENCIA, DENTRO DE LO QUE ES LA COMUNICACION SINDICAL.

ME GUSTARIA TENER UNA EXPERIENCIA MAS AMPLIA PARA HABLAR DE OTROS MEDIOS, Y CON QUIEN TENEMOS MUCHO CONTACTO ES CON LA FUENTE OBRERA, EN EL DISTRITO FEDERAL Y CON LA FUENTE DEL AEROPUERTO. AHI SI LES PUEDO DECIR QUE HA IDO DESAPARECIEN

DO, EN LA MEDIDA, POR UN LADO DE QUE LA CRISIS ECONOMICA HA HECHO QUE EL ESTADO, LAS OFICINAS DE COMUNICACION SOCIAL TENGAN MENOS SOBRES Y POR OTRO LADO, QUE SI HEMOS NOTADO QUE PROFESIONALES DE LA COMUNICACION SON LOS QUE AHORA ESTAN TRABAJANDO EN ESAS FUENTES.

SOBRE EL SINDICALISMO, DICE: ¿QUE OPINA USTED SOBRE LOS MEDIOS DE COMUNICACION UTILIZADOS POR EL SENTE?

SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACION,

Y LA OTRA PREGUNTA DICE ¿CREE QUE SU MENSAJE COMUNICACION—SENTE SEA VALIDO Y APLICABLE A LA TRANSFORMACION DE CONCIENCIA DEL EDUCADOR?

HE LEIDO NADA MAS UN PAR DE NUMEROS DE LO QUE ES LA REVISTA DEL SENTE Y DEFINITIVAMENTE ME DA LA IMPRESION DE QUE SE DEDICA MAS A TRATAR DE DESAPARECER EL MOVIMIENTO DE LA COORDINADORA DE LOS TRABAJADORES DE LA EDUCACION QUE EN SI A LOGRAR UNA PARTE FUNDAMENTAL QUE ES LA OBLIGACION^{DEL} SINDICATO QUE ES LA CREAR LA CONCIENCIA DE SUS AGREMIADOS.

ES LO QUE HABLABAN EN LA PONENCIA, SE DEDICAN MAS A ENSALZAR LA POSICION Y LO QUE HA HECHO ALGUN LIDER EN PARTICULAR, QUE EN CREAR ESA CONCIENCIA DE SERVICIO QUE TENDRIA QUE SER EN LOS EDUCADORES, ESA CONCIENCIA PARA MEJORAR Y DEVERAS ENCONTRAR UN PROYECTO SOCIAL EN MEXICO.